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Comparative Effectiveness of Paracetamol, Ibuprofen, and 
their Combination in Managing Post-Endodontic Treatment Pain

ABSTRACT

BACKGROUND: Although endodontic treatment is intended to 
eliminate long-term pain, pain after this treatment is commonly 
reported. Non-opioid analgesics like non-steroidal anti-
inflammatory drugs (NSAIDs) and paracetamol, have been used 
with great success in treating patients with endodontic pain. 

OBJECTIVES: This study seeks to compare the effectiveness of  
doses of  paracetamol, ibuprofen; each drug used alone, and a 
combination of  both drugs in the management of  post endodontic 
treatment pain.

METHOD: A randomized placebo-controlled single blind 
comparative study involving 80 patients who had endodontic 
treatment (instrumentation) was conducted by putting the patients 
into four groups of  20 patients each: paracetamol group, ibuprofen 
group, paracetamol + ibuprofen group, and placebo group. 
Numerical rating scale (NRS) was used to measure pain intensity at 
0, 0.5, 1, 1.5, 2, 2.5, 3, 4, 5 and 6 h after drug administration. 
Inferential statistics included the Friedman's Test with Kruskal-
Wallis H post-hoc test. Level of  significance was set at 95% (p-value < 
0.05)

RESULTS: Paracetamol was more effective compared to ibuprofen, 
the combination and placebo in the relief  of  post-endodontic pain 
within the first 2 h after administration of  medications (p < 0.05). 
Ibuprofen + paracetamol combination showed a better relief  of  pain 
than ibuprofen alone within the first 2 h after administration but this 
was not statistically significant (p > 0.05). 

CONCLUSION: Paracetamol significantly reduced post-
endodontic pain better than ibuprofen and its combination with 
paracetamol within the first two hours. 

KEYWORDS: Post-endodontic treatment pain, Paracetamol, 
Ibuprofen
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RÉSUMÉ

CONTEXTE: Bien que le traitement endodontique soit destiné à 
éliminer la douleur à long terme, une douleur après ce traitement est 
couramment rapportée. Des analgésiques non opioïdes comme les 
anti-inflammatoires non stéroïdiens (AINS) et le paracétamol ont été 
utilisés avec grand succès pour traiter les patients souffrant de 
douleurs endodontiques.

OBJECTIFS: Cette étude vise à comparer l'efficacité des doses de 
paracétamol, d'ibuprofène (chaque médicament utilisé seul) et d'une 
combinaison des deux médicaments dans la gestion de la douleur 
post-traitement endodontique.

MÉTHODE: Une étude comparative randomisée, contrôlée par 
placebo et en simple aveugle, impliquant 80 patients ayant subi un 
traitement endodontique (instrumentation) a été menée en 
répartissant les patients en quatre groupes de 20 patients chacun : 
groupe paracétamol, groupe ibuprofène, groupe paracétamol + 
ibuprofène et groupe placebo. Une échelle de notation numérique 
(NRS) a été utilisée pour mesurer l'intensité de la douleur à 0, 0,5, 1, 
1,5, 2, 2,5, 3, 4, 5 et 6 heures après l'administration du médicament. 
Les statistiques inférentielles incluaient le test de Friedman avec le test 
post-hoc de Kruskal-Wallis H. Le niveau de signification a été fixé à 
95 % (valeur de p < 0,05).

RÉSULTATS: Le paracétamol s'est révélé plus efficace que 
l'ibuprofène, la combinaison et le placebo dans le soulagement de la 
douleur post-endodontique au cours des 2 premières heures suivant 
l'administration des médicaments (p < 0,05). La combinaison 
ibuprofène + paracétamol a montré un meilleur soulagement de la 
douleur que l'ibuprofène seul au cours des 2 premières heures suivant 
l'administration, mais cette différence n'était pas statistiquement 
significative (p > 0,05).

CONCLUSION: Le paracétamol a significativement réduit la 
douleur post-endodontique mieux que l'ibuprofène et sa combinaison 
avec le paracétamol au cours des deux premières heures.

MOTS CLÉS: Douleur post-traitement endodontique, Paracétamol, 
Ibuprofène.
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